

# ENTWURF FREIANLAGEN — Erläuterungen

## Bürstadt mit Herz – Eine Stadt bewegt sich!

Zur Förderung aktiver Kernbereiche ist das Modul der Gesundheits- und Bewegungsförderung inzwischen eine feste Größe in Bürstadt.

Eines der bedeutendsten Projekte ist die Entwicklung des Bildungs- und Sportcampus mit einer Gesamtfläche von fast 14 ha (140.000,00 m²).

## Der aktuelle Stand

Neben Fußballvereinen gibt es einen Radsportverein, Leichtathleten, Bogenschützen, American Footballer, einen Bouleclub, Turner, Kraftsportler usw.

## Alle Generationen treffen schon jetzt aufeinander.

Weitere Inhalte betreffen das große Freizeitbad (ca. 28.000 m²), ein Jugendhaus sowie verschiedene Gebäude für Sportinfrastruktur und Gastronomie.

## Das Ziel

Das Areal, ein klassisches, aber stark sanierungsbedürftiges Sportgelände, wird zu einer Sport-, Bewegungs- und Begegnungsanlage für alle Generationen weiterentwickelt. Damit wird der Sport in seiner Bedeutung gestärkt und hervorgehoben – Bewegungs- und Crossovertraining wird für alle Sportler und Besucher erlebbar.

Grundsätzlich sind alle Flächen außerhalb der klassischen Sportfelder zur multifunktionalen Nutzung vorgesehen.

Unter dem Dach des Jugendfußballfördervereins spielen Jugendliche aller Altersgruppen zukünftig auf neuen und vergrößerten Kunstrasenplätzen. Zusammen mit den neuen Bildungseinrichtungen entsteht ein integriertes, richtungsweisendes Konzept zur Förderung junger Menschen.

## Die Beteiligung

Ein kontinuierliches Beteiligungsverfahren integriert seit Jahren alle Akteure und Vereine in einem offenen Prozess – Inhalte werden GEMEINSAM verabschiedet. Bedürfnisse werden im Rahmen des Planungsprozesses konkretisiert und integriert.

Der Bildungscampus ist auch ein Bürgerprojekt!



Beteiligung von Vereinen und lokalen Akteuren

## Die Inhalte

• Grundsätzlich sind alle Flächen außerhalb der klassischen Sportfelder zur multifunktionalen Nutzung vorgesehen. Wege dienen z.B. nicht nur dem Erreichen eines Zieles, sondern sind Bewegungsflächen und bieten unterschiedliche Anlässe zu Spaß, Sport und Spiel.

• Tribünenflächen an Randzonen sind immer auch Trainingsflächen und bieten Aufenthaltsqualität. Alles ist immer und für jeden Besucher bewegungsfördernd benutzbar – entsprechend der persönlichen Bedürfnisse, ob leistungsbezogen oder aus purer spontaner Lust.

• Eine Trainingslaufbahn, Länge ca. 120 m für Lauf- und Crossovertraining, bietet wellenförmig neue Trainingsanreize.  
• Das Leichtathletikstadion erhält eine extensive Flutlichtanlage, Unterstellmöglichkeiten für Gerätschaften werden erneuert, Durchgänge werden integriert, eine landschaftliche Einbindung der Anlage findet statt.

• Eine Beachvolleyballanlage wird neu errichtet.

• Kunstrasenfußballplatz der Eintracht: bleibt unverändert.

• Freizeitbad: bleibt unverändert; zum Campus wird ein geringer Teil den neuen Freiflächen zugeordnet.

• Fußballplatz/Großspielfeld für Jugendförderverein und VFR Bürstadt wird als Kunstrasenplatz neu angelegt.

• Spielfelder und Trainingsfelder für den Jugendförderverein werden neu angelegt.

• Eine überdachte Spielhalle ermöglicht weitere, wetterunabhängige Trainings- und Spielmöglichkeiten.

• Die freien Rasen- und Spielflächen beim Radsportverein bleiben im Wesentlichen erhalten und werden landschaftlich aufgewertet und als freie Spiel- und Bewegungsorte integriert.

• Der Radsportverein erhält eine multifunktionale Rollspielfläche.

• Die Bogenschießanlage wird neu konzipiert und zusätzlich mit einer Halle ausgestattet.

• Ein freier Spiel- und Bewegungsgarten entsteht neu am Bubenlachring als Pufferfläche zu den leistungsbezogenen Sportarten und ist für alle Menschen Spiel-, Bewegungs- und Aufenthaltsfläche.

• Das Jugendhaus: Hier wird der neue, offene Jugendgarten mit Muckibude und Zugang zum Bildungscampus entstehen.

• Die Trailaufstrecke ist die sportliche Klammer und schlängelt sich durch das ganze Gelände – hier treffen sich – nein laufen – alle Sportler auf einer Länge bis zu 900 m.

• Die PKW-Abstellflächen werden teilweise auf bestehenden Flächen neu geordnet und erweitert; ein neuer Abstellplatz entsteht im Norden auf der Fläche des alten Spielplatzes, der nicht mehr benötigt wird.

• Kindergarten: Im Süden soll ein neuer Sport- und Bewegungskindergarten integriert werden, landschaftlich eingebunden, infrastrukturell angebunden.

• Bildungsgebäude Neubau: Auf der Fläche der alten Tribüne soll das neue Gebäude für den Jugendförderverein inkl. Umkleide- und Infrastruktur für den Sportbetrieb entstehen. Es steht dann auch dem VFR und den sonstigen Bedürfnissen für den Sportbetrieb zur Verfügung.

Zusammengefasst entsteht eine neue Sport- und Bewegungslandschaft für alle Generationen – zuerst für die Vereine, für die Bildungseinrichtungen, für alle Bewohner von Bürstadt.

Bürstadt bewegt sich!

## Impression der künftigen Anlage

© HHVision Architekturvisualisierung

